
 

 

 
Commission environnement et urbanisme 
27 avril 2023  
 
Pour débuter la séance, M. Duguet a transmis les informations concernant les visites de quartiers : 

- 26 août, quartier Haut-Barrieux, Sainte-Catherine, Saint-Bonnet 
- 21 octobre, quartier Yzatis-Coquinets, Plaine-Bodin 
- 13 mai à partir de 9 h, quartier Sud 

 
Pour poursuivre, nous avons évoqué les deux axes de la réunion du jour : 

- Projet de réunion ouverte au public sur le Code de la Route 
- Recensement des petits chemins piétons de la commune (idée soulevée par une élue à Mme Rousset-Gaillot) 

 
Dans un premier temps, nous avons donc mis en commun les différentes idées que nous avions concernant cet évènement : 

- Communication :  
o Affiche avec des panneaux complexes dessus (proche des écoles et des commerces) 
o Courriels à des associations dont les adhérents sont principalement des personnes âgées 

 Se rapprocher du service des sports et de la vie associative pour trouver les associations 
o Bulletin municipal proche de la date 

 
- Objectif : actualisation des connaissances 

 
- Lieu : salle de Démocratie Locale 

 
- Qui en charge de cette réunion : 

 Différentes solutions : partenaire, auto-école, Prévention routière 
 En attente des partenaires pour voir quelles suites on donne. 

 
Réponse apportée par Mme Parguel : 
 
Une demande de conférence a été effectuée auprès de l’Arsept (Association Régionale de Santé d’Education et de Prévention 
sur les Territoires) pour voir s’ils pouvaient proposer une conférence ouverte aux adhérents de l’Essentiel, aux Sages ainsi qu’au 
public. 
 
Dans un second temps, nous avons utilisé les plans fournis par le service Communication pour voir quels petits chemins étaient 
déjà connus des Sages et les indiquer. 
Les Sages ont la mission de trouver d’autres chemins pour que l’on puisse la prochaine fois faire un point. 
 
Ce projet de recensement pourrait être lié au projet de la commission culture qui a la volonté de créer un guide sur le petit 
patrimoine yzeurien. 
 
Pour finir, les Sages ont fait remonter quelques demandes et questions. 
 
Champvallier 
Des bancs avaient été validés mais n’ont toujours pas vu le jour, les services peuvent-ils s’en charger ? Ou au moins mettre des 
bancs faits à l’aide des troncs de bois comme au Danube. 
 
Dans le fossé au niveau du parking, de nombreux déchets sont présents. Il a été dit que la volonté était de ne pas mettre de 
poubelles pour inciter les personnes à ramener leurs déchets (ce qui est une réussite autour du plan d’eau) mais ne serait-il pas 
possible d’en placer une sur le parking ? 
 



 

 

Réponse apportée par M.Cante :  
Il existe actuellement un banc en bois, nos bancs type « ville » ne sont pas adaptés à un site naturel. Nous allons poser un 
second banc en bois sur la digue ou à proximité du parking (dans les semaines à venir). Pour le reste de l’étang, des troncs 
avaient déjà été posé mais ils ont fini à l’eau, l’équipe en charge du secteur va reposer des troncs en mettant un place un 
système anti déplacement s’intégrant dans le contexte. 
 
Dans les années précédentes, il y avait un conteneur sur le parking, étant retiré de la route il servait à tous types de déchets 
(professionnel et particulier) et il était constamment plein donc les usagers déposaient à côté leur déchets. Ce qui était favorable 
à la dispersion, nous avons fait le choix (avec le Sictom) de dire que les usagers devaient traiter eux-mêmes leurs déchets dans 
ce type d’espace. 
 
Lotissement rue flora tristan 
Un lampadaire de la rue est depuis quelques temps cassé, serait-il possible de venir le réparer ? 
 
Réponse apportée par M.Cante : 
Le SDE va être mis au courant et va se charger de la réparation. 
 
 
Parc du château de Panloup 
Que deviendront les arbres plantés par les écoles dans le parc du château de Panloup ? Seront-ils replantés ailleurs ? 
 
Réponse apportée par M. Cante : 
Les arbres ne seront pas replantés ailleurs. La densité de plantation et leur emplacement a pour but de reconstituer des zones de 
boisement qui constituées historiquement le parc. Les distances de plantations s’apparentes à celle du milieu forestier pour ce 
type de projet, nous diversifions également les essences afin d’observer leur évolution et comportement face au changement 
climatique. 
 
 
 Les prochaines commissions et leurs horaires :  
 
 Commission Sécurité et Solidarité, 25 mai 2023 à 17 h 30 au foyer de la Baigneuse à Yzeure. 
 Commission Culture, 22 mai 2023 à 17 h 30 au foyer de la Baigneuse à Yzeure. 
 Commission environnement et urbanisme, 23 mai 2023 à 17 h 30 au foyer de la Baigneuse à Yzeure. 

 
Clôture de la séance à 18 h 50. 

 

               

            
 


